



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne



COMMUNIQUÉ DE PRESSE État de Vaud

Premier salon MINT en Suisse romande

Sensibiliser les élèves aux sciences pour répondre aux défis d'aujourd'hui et de demain

Du 26 février au 3 mars 2024 se déroule le premier Salon MINT Vaud. 7'300 élèves de plus de 400 classes vaudoises de la 5e à la 8e année de tout le canton peuvent participer à des expériences et des ateliers proposés par 38 exposants. Les hautes écoles, les écoles professionnelles et les entreprises participantes s'engagent ainsi ensemble pour éveiller l'intérêt des jeunes et les encourager à investir les domaines des mathématiques, de l'informatique, des sciences naturelles et de la technique (MINT). Les familles sont également les bienvenues le mercredi après-midi et le week-end au salon qui se tient au SwissTech Convention Center de l'EPFL. L'entrée est gratuite, mais l'inscription recommandée.

Pendant sept jours, des milliers d'élèves vont pouvoir jouer avec les chiffres, s'initier à la programmation logique, explorer le monde des bactéries ou encore choisir des matériaux pour construire des ponts en respectant l'environnement. Ce ne sont là que quelques exemples parmi la quarantaine d'activités proposées par les lieux de formation vaudois et les entreprises qui ont répondu à l'appel du Département de l'enseignement et de la formation professionnelle pour cet événement inédit en Suisse romande.

Des objectifs en cohérence avec les priorités de la formation et du monde du travail

Les objectifs du Salon MINT Vaud sont d'éveiller la curiosité et d'ouvrir des perspectives dans les domaines scientifiques et techniques aux enfants de toutes les conditions socio-économiques. Il est aussi important de démontrer aux jeunes filles qu'elles ont leur place dans ces spécialités dont les profils sont souvent masculins. Enfin, il s'agit aussi de susciter des vocations à même d'apporter une partie de la solution aux pénuries dans les métiers du numérique ou de l'énergie, par exemple. Ce salon est donc un outil supplémentaire et complémentaire au Salon des métiers qui intervient plus tard dans la scolarité. Il s'inscrit aussi dans une démarche cohérente

avec le déploiement de l'éducation numérique dans les lieux de formation ou la valorisation de la formation professionnelle dans le Canton. Les voies professionnelles et académiques sont présentées côte à côte et les rencontres avec des personnes inspirantes permettront aux élèves, aux parents, aux enseignantes et enseignants d'apprécier ces différents parcours à leur juste valeur.

Des partenaires du monde académique et économique pour resserrer les liens

Pour mettre sur pied cet événement, le département de la formation a notamment pu compter sur l'appui essentiel de l'EPFL et de la Chambre vaudoise du commerce et de l'industrie (CVCI). Le Salon MINT Vaud bénéficie d'un soutien financier de l'EPFL et de l'appui stratégique de son Service de promotion des sciences. Celui-ci est également présent avec un stand d'expériences scientifiques interactives ainsi qu'une exposition sur les femmes scientifiques prix Nobel. Dans le cadre de la formation professionnelle, les entreprises et la CVCI portent une grande part de responsabilité. Le soutien de la CVCI à cet événement illustre leur engagement pour informer, former et rendre attrayants ces domaines essentiels du tissu économique vaudois.

Le programme complet du salon est disponible sur mint-vaud.ch. L'accès est gratuit pour les familles le mercredi après-midi 28 février de 12h00 à 16h00 et le week-end du 2 et 3 mars de 10h00 à 16h00, mais l'inscription recommandée via mint-vaud.ch/parents.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 26 février 2024

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

Philippe Miauton, directeur, CVCI - Chambre vaudoise de commerce et d'industrie
DEF, Frédéric Borloz, conseiller d'Etat
EPFL, Martin Vetterli, président